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パソナ・船橋第１回座談会 ～子どもの保育園はいつから？～（ほぼ再現^^）

― 来年度の保育園の申し込みがこないだ終わったみたいですよね。
保育園入園はいつからがいいのか？という質問も多くいただきますが、いつからが正解なので
しょう。みんなはいつから入れました？

Ｆ：うちは、3月生まれだったから丁度1歳になったばっかりのタイミング。1歳になったばっか
り枠。
― 一番入りにくい枠だったのでは…
Ｆ：入りにくいって言われてはいたけど、近くにちょうど小規模保育所が新設されて。
その年は、千葉市で小規模保育所が沢山できてたから、うまいこと滑り込めたの。
あと、1年間（1歳になるまでは）ちゃんと子どもを見れたのが良かった。
― タイミングですね！

Ｋ：うちは、1人目は8月生まれで0歳児の4月入所で申し込んで入れた。その時は、そんなに入
園倍率も厳しくはなかったけど、たまたま、職場から今なら仕事のポジションがあるから、4月
だと良いよって言われて4月に入れた感じ。
2人目の時は、同じ保育園に兄妹在籍がある方が入りやすいから、12月生まれだけど4月入所さ
せようと思ったのだけど、2200ｇで生まれて小さかったから少々不安もありどうしようかな…と
申込を見送った。でも、兄を登園させながら4月時点で乳児の空枠をみたとき、あと2人と貼り
出されていたのだよね。子どもの様子見て大きくなってきたから、5月枠に申し込んで入れた。
そのあと、6月にはもう埋まっていた。
― ほんとギリギリでしたね！
そうだね。ちょっと事情を知った上で、2人目の時は、子どもの状況と入所状況とで判断し1ヶ
月遅らせて申し込んだ。3人目は、11月生まれで迷いなく申込みをして、無事姉妹在籍ポイント
で4月から無事入れた。
―じゃあ、みんな1年間はみてないというか、家で保育しない中で復帰しているって感じ？
Ｋ：うん。たまたま1人目は8月生まれだから8ヶ月くらいは見ていたんだけど…、早く働きたい
なーって思ったんだよね。
育児どっぷりに満足！ってなったから、育休を短くしていくことに抵抗はなく。下の子たちも
入れたい保育園に入れるってことを優先していた感じかな。
でもお友達の中には、やっぱり1年、入れなくても1年待つ、結局本当に入れなくて、近くの保
育園をはしごするっていう選択をとってるママもいたりする。ご自身の中で優先順位をつけて
決めてる感じだよね。

Ｈ：私は、どっちかっていうと、お友達のママと同じタイプ。
1年間は見たいなっていう気持ちがあって。1人目は5月生まれで、4月に入ろうと思えばいくら
でも入れたんですけど、4月入園は申し込まず。保育園入園できた翌月15日までに復職すればい
いっていうのがあったから、4月に申し込みをして5月にすんなり入れた。1年間みたいっていう
のも、最初のころは喘息をもっていたこともあって、熱を出しやすいから、復職をしても結果
的に自分が大変になるだけだと思った。
旦那が週1日か2日帰ってくれば良い方、ワンオペだったので、それで1人でやっていくのは無理
だなっていう判断もあって一年間。
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やっぱり2人目の時も、1年間は見たいなって。新設を狙えば行ける！というのはあって、新設
に入りました。でも、考えてみると新説の保育園は入りやすいっていう利点もあれば、職員が
慣れてないっていうのもあって、預けてからの問題点が。。
結局私は、保育園の転園を希望して他に移ったっていうのがあるかな。だからやっぱり、預け
るだけでなく、預けた後のことももっと考えるべきだったというのが反省点だったかな。
― 両方通わせてみたから比較ができるよね。
Ｆ：私が行ってた新設のところは、逆にベテランばっかり。いい意味で、力がぬけてて、でも
子どもへの愛は注ぐっていう感じ。新しいところだから、オムツのゴミは片付けますよとか布
団じゃなくてコットとか。そういうのは私にとっては、良かったなって。
でも、見学ができないからかけみたいなところがある。
― えっ？！！見学できないの？
Ｈ：4月に入園して初めて、入学式の時に初めて入ったっていうのもあったかな…

（中略）

I：うちの場合は、1人目が10月生まれ。アトピーとか食物アレルギー持ちで通院も多かったか
ら、１年は見たいなと思ってて。翌年の10月は、大体どの園もうまってたので、翌年の4月を
待とうかとも思ったけど、1歳児枠に入れるって保障もなく。
そう考えたとき、近くの認可保育園の空きがあと1名か2名って聞いて、12月のタイミングで入
れて復職しました。次の4月の公立に入るためのポイント貯めるって言う感じで、そのステッ
プを踏んだって言う感じ。やっぱりアレルギーとかで、耳鼻科とか皮膚科とか週末はほとんど
通院だったから、1年で復帰したけどけっこう大変だった。まだ母乳も飲ませてたし、1年だか
ら大丈夫っていうことでもなく、その子によるのかなって思いました。
2人目（3人目）の時は、双子だったから産む前からどう預けようか考えてたけど…、
6月生まれで翌年の4月か、1年見るとするともう少し後で入所っていうのもあったんですが、
絶対入園させて復職したいと思っていたことと、双子を絶対同じ園に入れたいって思っていて。
違う保育園ではしごとかは私の中では難しいなって思ったので、2人一緒に入れるってことが
最優先。そうすると0歳児枠で絶対に申し込むのが必須だなと。あとは場所ですが、本当は1人
目のときに通っていた保育園に入れたかったですが、そこは駅前で家からはバスで行く保育園。
雨の時はバスも混んでて乗れないことがあったり、公立だったので布団カバーの交換やオムツ
1枚1枚に記名が必要だったり。。
2人の送迎の利便性を考え、0歳児枠で家の近くの園に申し込みました。3歳児保育の園だった
から途中で転園は必要になりましたが、子どもが小さく荷物が多いときには家から近いのは
とっても助かりました。雨でも、双子ベビーカーにカバーかけて徒歩登園できたし、仕事の荷
物を置いてから身軽になってお迎えもできたり。公設民営の保育園だったので手厚く、オムツ
は買ったまま袋で預けられのもすごく良かった！！


